
 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der 22. Ortsbeiratssitzung am 07.06.2018 Gruppenraum der BSF 

Am Richtsberg 66 
 

 

Beginn:           18:05 Uhr 

Anwesende:    Erika Lotz-Halilovic (SPD), Bettina Böttcher (SPD), Christel Gabrian-Zimmermann 

(Marburger Linke), Bernd Hannemann (Marburger Linke) ab 18.35 Uhr, Dr. Gerhard 

Peleska (SPD), Runhild Piper (CDU), Halina Pollum (SPD) 

Gäste:            Frau Dengler, Elisabeth-Verein e.V. 

                       Frau Gattinger, BSF e.V. 

                       Herr Kaiser, OP Marburg 

                       Herr Winkel 

                        

Protokollführerin: Salome Möller 

Entschuldigt: Dr. Heinz Stoffregen (CDU) und Annelie Vollgraf (Die Grünen) 

 

 

TO. 1 Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

Frau Lotz-Halilovic eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

 

TO. 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird um einen TO. 5 ergänzt. Die anderen 

TOP verschieben sich daher nach unten. 

 

TO. 3 Genehmigung der Niederschrift vom 03.05.2018 

Das Protokoll wird unverändert beschlossen. 

 

TO. 4 Angebote St. Elisabeth-Verein e.V. am Richtsberg 

Frau Dengler berichtet, dass der Elisabeth-Verein e.V. seit März 2017 die Räume in der 

Emmauskirche mit belegt und im Moment noch renoviert. Die Arbeit des Vereins, der sich sonst zu 

90% um Jugendarbeit (Wohngruppen) kümmert, hat hier nur Büroräume. Von hier aus kümmert 

sich der Verein zur Hälfte um ambulante Jugendhilfe (Familienhilfe, Erziehungsbeistand) und zum 

anderen um Behindertenarbeit (psychisch erkrankte Erwachsene). Das Gebiet umfasst Marburg, 

Ostkreis, Wetter. 

Mit den bestehenden Gruppen der Emmauskirche kooperiert man sehr gut. Der Ortsbeirat bietet 

sich auch als Ansprechpartner an. 

 

TO. 5 Öffnungszeiten der Sparkassenfilialen am Richtsberg 

In der letzten Sitzung hat der Ortsbeirat einen Antrag an den Magistrat gestellt, in dem er fordert die 

Probleme zu beseitigen, die durch die neuen Öffnungszeiten der Sparkassenfilialen am Richtsberg 

entstanden sind. 

Die Ortsvorsteherin, Frau Lotz-Halilovic hatte am 06. Juni ein persönliches Gespräch mit Herrn 

Bartsch (Vorstandsvorsitzender) und Frau Mensch von der Sparkasse Marburg/Biedenkopf. Die 

Öffnungszeiten will die Sparkasse so belassen, aber es wurde zugesichert, dass zu den Stoßzeiten 
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mehr Personal zur Verfügung gestellt wird. Weiterhin sollen Kundenberaterinnen und 

Kundenberater mit russischen und arabischen Sprachkenntnissen eingesetzt werden. Der Ortsbeirat 

möchte Herrn Bartsch zu einer der nächsten Sitzungen einladen. 

 

TO. 6 1. Lenkungsrunde Energiekonzept Richtsberg 2018 

Die Beteiligten hatten sich über ein Jahr nicht getroffen. Frau Gattinger hat an der ersten Sitzung 

der neuen Lenkungsrunde teilgenommen und berichtet. Das Ergebnisprotokoll der Sitzung wird 

verteilt. 

Der Ortsbeirat möchte unbedingt an den nächsten Sitzungen teilnehmen, Herr Dr. Peleska, Herr 

Hannemann und die Ortsvorsteherin, Frau Lotz-Halilovic, werden sich über die Termine 

abstimmen. Außerdem möchte man Einige aus der Lenkungsrunde zu einer Sitzung des Ortsbeirats 

einladen, um mehr Informationen einzuholen. 

 

 

TO. 7 Anträge 

7a. Bauantrag BTB 199/2018, Umnutzung eines Krankenhauses zu einem Wohnheim für 

Flüchtlinge (Vitos-Gelände) 

Der Ortsbeirat hat Bedenken - einstimmig beschlossen 
Der Ortsbeirat stellt den Antrag genügend sanitäre Anlagen für Erwachsene, Kinder und Behinderte 

einzurichten. Hinsichtlich der sanitären Anlagen und der nicht genannten Anzahl der Kinder, die 

neben Erwachsenen auch Personen sind, hat der Ortsbeirat Bedenken. Das Alter der Kinder wurde 

nicht angegeben.  

Soll das Haus Syrer zukünftig nicht mehr als Frauenhaus genutzt werden? 

 

7b. Bauantrag BTB 177/2018, Neugestaltung des Forums u. Sanierung der Treppenhäuser an der 

Richtsberg Gesamtschule 

Der Ortsbeirat hat keine Bedenken - einstimmig beschlossen 

 

7c. Bauantrag BTB 053/2018, Aufstockung des Lebensmittelmarktes zu Wohnungen 

Der Umbau des Außengeländes hat den Bereich sehr aufgewertet aber bei diesem Bauantrag hat der 

Ortsbeirat Bedenken - einstimmig beschlossen: 

Die Verdichtung im Bereich Friedrich-Ebert-Straße und Damaschkeweg ist in den letzten Jahren 

voll ausgeschöpft worden. 

 

 

TO. 8 Verschiedenes 

 Frau Lotz-Halilovic hat telefonisch bei der Polizei Informationen zur Aufklärung der 

Brandfälle am Richtsberg eingeholt. Sie will noch einmal Kontakt zur 

Kriminalpolizei aufnehmen. 

 Die Ortsvorsteherin und Frau Pollum haben schon bei einigen Vereinen am 

Richtsberg Werbung für die Feuerwehr gemacht und sind dabei auf großes Interesse 

gestoßen. Es soll weiter geworben werden und dann dazu  eine 

Informationsveranstaltung mit der Feuerwehr organisiert werden. 

 Frau Böttcher regt an sich Gedanken über die Blumeninseln zu machen 

 Die Ortsvorsteherin soll bei den Stadtwerken noch einmal nachhaken, dass die 

Busfahrer bitte die Haltestellen so anfahren, dass ältere Personen, vor allem mit 

Rollatoren gut ein- und aussteigen können. 

 Die Wohnungsbaugesellschaften sollen in einer Ortsbeiratssitzung, darauf 

hingewiesen werden, dass bei all den Neubauten in letzter Zeit die Altbauten nicht in 

Vergessenheit geraten dürfen, sondern auch gepflegt und instand gehalten werden 

müssen. 
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 Der Hinweispfeil am Damaschkeweg ist schon wieder nicht sichtbar, da die Blätter 

an den Bäumen nachgewachsen sind (Frau Piper, Herr Hannemann) 

 Herr Dr. Peleska wünscht sich ausgewiesene Plätze für Sperrmüll 

 Die Verkehrssituation auf der Sonnenblickallee, Abbieger zur Großseelheimer Straße 

ist katastrophal (Frau Pollum, Herr Peleska) 

 Die Kita Erfurter Straße sollte ihre Türen in der Nacht besser abschließen (Herr 

Peleska) 

 parkende LKWs in der Straße Am Richtsberg stören (Herr Peleska) 

 Zertifizierung Integrationslotsen am 05. Juni 2018 (6 monatige Schulung) 

 

 Antwort Herr Schröder FD Straßenverkehr: Höchstgeschwindigkeit Sonnenblickallee 

– Ablehnung und Begründung 

 

 Baubeginn Bolzplatz, Vitosgelände - 24 KW, ca. 3-4 Wochen 

 

 

Sitzungsende 20.35 Uhr 

 

Nächste Sitzung am 02.08.2018, 18.00 Uhr, Gruppenraum BSF e.V., Am Richtsberg 66. 

 

                     
                   Ortsvorsteherin                                             Schriftführerin 

                Erika Lotz-Halilovic                                        Halina Pollum 

 


